

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Viernes 24 de Julio de 1894.

NUM. 115.

España

Noticias de Madrid

El Sr. Cánovas del Castillo manifestó resueltamente á los representantes de las asociaciones económicas de Cuba en su última conferencia, que era necesario hacer para Cuba un presupuesto de ingresos, con gran sentido de conciliación y avenencia por parte de todos; siendo esto tanto más indispensable cuanto que á la Península no podían exigírsele más sacrificios, si se podía por el estado actual económico de España contribuir con nuevos auxilios para aquel presupuesto.

—Dícese que los amigos del señor Gamazo se reunirán en Santander este verano para acordar su actitud económica en el futuro período legislativo.

—Leemos en la *Correspondencia* del día 20:

Hemos tenido ocasion de ver en la Inspección de la Guardia civil la cruz del Mérito Militar que el señor general Daban regala en nombre del instituto al guardia que supo arriesgar su vida por salvar la de sus semejantes, enterrados en una mina.

La cruz es de plata, encerrada en un bonito estuche forrado de terciopelo, en cuya tapa va la dedicatoria al bizarro guardia.

Esta condecoracion, como ya hemos dicho, será colocada en el pecho del agraciado al frente de fuerzas formadas del instituto, y este acto será un verdadero estímulo á la abnegacion y sacrificio de los individuos del benemérito cuerpo.

—El marqués de Soto-Hermoso ha dirigido un manifiesto á los conservadores del Alto Aragon, retirándose de la lucha electoral en el distrito de Sariñena.

—Según los datos de las estaciones, se calcula en 40.000 personas el número de las que han abandonado á Madrid durante los últimos treinta días.

—El ex-ministro de la Gobernacion señor Gullon pasará todo el verano en las provincias de Galicia.

—Entre los amigos políticos que se acojen en la amnistia, figura el distinguido periodista valenciano, don Vicente Blasco é Ibañez.

—El Sr. Sagasta, que se encuentra en Alzola, se niega terminantemente á celebrar todo género de conversaciones políticas.

—El director de *La Correspondencia Militar*, Sr. Fernandez Arias, se presenta candidato á la diputacion á Cortes por el distrito de Ciudad-Rodrigo, apoyado por importantes y valiosos elementos.

—Dice un periódico reformista de la mañana, que el señor Muniesa ha manifestado deseos de dimitir la presidencia del Circulo de la Union Mercantil.

—No hay hasta ahora ni decision ni pensamiento acerca del supuesto viaje de S. M. la reina á Covadonga.

—No todos los republicanos centralistas creen que se cumplirá por sus jefes el programa político anunciado para este verano. Dudan de que se celebre el *meeting* de Bilbao, y afirman que no se hará la

excursión á Zaragoza y Huesca, donde es enteramente posibilista el elemento republicano.

—Dice muy poco en favor de nuestra administracion de justicia el siguiente caso que refiere un periódico de la noche:

«En la Cárcel Modelo se halla preso hace CUARENTA Y NUEVE MESES un sugeto por sustitucion de nombre, que con él ha servido en el ejército de Cuba.

Todavía, según nuestras noticias, la causa está en sumario, y el infeliz, llamado Mariano Galvez Paricio, lamenta su estado, y que pueda ocurrirle lo que á otro por idéntico delito, y despues de una prision de cuatro años y tres meses, fué condenado á dos meses de arresto.»

—La señora duquesa de Alba ha recibido estos dias numerosas cartas felicitándola por el éxito de su libro.

Entre dichas cartas figuran, como más notables y expresivas, las de S. M. la Reina regente, el duque de Rivas, el Sr. Romero Robledo, la señora Pardo Bazan y muchos distinguidos académicos, políticos y literatos.

—Las cédulas personales expedidas á los habitantes de Madrid, durante el año económico que acaba de terminar asciende á 246279, de ellas 460 de primera clase.

—El *Clamor* declara ayer que no puede hacerse ningun género de profecía acerca de la actitud política y parlamentaria que adoptará el Sr. Romero Robledo en el próximo otoño.

Noticias de Provincias

—Tomamos de un periódico:

De Sevilla escriben con fecha del 15 que una terrible desgracia habia ocurrido la noche anterior. Una señora se habia acostado ya cuando de repente se sintió desgarrar todo el cuerpo. Dos gatos que tenia en casa sufrieron de súbito un ataque de hidrofobia y se precipitaron sobre su ama devorándola.

A los gritos desgarradores de la infeliz muger acudieron los vecinos que dieron muerte á los dos animales.

—En Orense se ha concertado un duelo á sable entre dos prestamistas de aquella capital. Hace años que el gremio no recuerda otro lance de honor, y menos por la cuestion de un anuncio mercantil inserto en los periódicos de Galicia, relativo á las condiciones de los préstamos.

—Las playas de Galicia se encuentran muy favorecidas de bañistas, predominando los procedentes de ambas Castillas y antiguo reino de Leon.

—Ha venido habiéndose estos dias en Valladolid de una casa poblada de duendes y fantasmas que durante la noche armaban un infernal ruido y el rumbo habia llegado á tomar tales proporciones y á excitar de tal modo la curiosidad pública, que un considerable número de personas, á las primeras horas de la noche, se dirigía al barrio de San Andrés á presenciar el paso de los fantasmas que, según los que le habian visto, vestían una larga bata encarnada, llevando en la mano un caldero de fuego.

Las autoridades tomaron desde

luego intervencion en el asunto, que tantos escándalos ha producido, hasta descubrir los misteriosos duendes, que han resultado ser una agraciada jóven de 15 abriles secundada por un hermano suyo, que se entretenían todas las noches en gritar y en arrojar grandes piedras durante determinadas horas de la noche, desde la casa inmediata que habitaban, manteniendo de este modo en constante alarma y en gran sobresalto á todos los vecinos.

—En Tudela han perecido de hambre dos niños de siete y tres años respectivamente, hijos legítimos de dos vecinos de aquella poblacion, llamados José Iturre y Juana Petismo.

Se ha dictado auto de prision contra estos desnaturalizados padres, y tomado declaracion á varias personas.

Las infelices criaturas, al hacerles la autopsia, ofrecían un aspecto aterrador. Sus cuerpecitos, rígidos y estenuados, parecían dos momias. El vecindario muéstrase terriblemente indignado contra sus verdugos.

—Durante los ejercicios de fuego que hizo dias pasados la corbeta inglesa *Cordolia* en aguas de Vigo, reventó un cañon.

Dos tenientes y tres marineros murieron en el acto, y poco despues otro marinero, á consecuencia de las heridas. Diez marineras mas y dos aspirantes están heridos.

Las causas del siniestro son desconocidas.

Noticias Artísticas

Descubrimiento de momias

En estos momentos se procede, en el museo de Ghizeh, á la apertura de 160 sarcófagos, descubiertos recientemente en Tebas por M. Grebault.

La primera momia, despojada de sus vendajes, ha suscitado un interés muy vivo. La cabeza, notablemente conservada y de un perfil bellísimo, conserva todavía en la sien izquierda el amuleto que llevan todos los cadáveres de la época.

Se ha encontrado también en este sarcófago un papiro, cuya escritura están ahora descifrando los egiptólogos.

Sábase ya que los restos encontrados son de Djanaser, hijo de la princesa Isis Emkeb perteneciente á la familia de los grandes sacerdotes de Ammon.

Un drama célebre

El día 13 de Junio último dióse en el teatro de la Gaité de Brighton la 3.000 representación del célebre drama de Paul Merritt, *New-Babylon*.

Este drama fué representado por primera vez en el teatro Duke de Londres, en Febrero de 1878. Despues ha recorrido los principales coliseos de la Gran Bretaña, no quedando poblacion en que no se haya representado.

En Glasgow se dió 300 veces, en Manchester 200, en Leicester otras 200, y finalmente, en Londres alcanzó hasta 500 representaciones.

Noticias Médicas

Son varios los periódicos parien-

ses, que se ocupan de un caso originalísimo de *autocanibalismo*, es decir, comerse á si mismo, como significacion de la más extrema aberracion neurósica. Su sintesis es la siguiente:

La policia vió un jóven, de unos veinte años de edad, sentado en un banco que llevaba á la boca y engullía con ansia trozos de carne sanguinolenta, ocultándose á las miradas del público.

Aproximaronse los agentes de paz al sugeto y observaron con sorpresa que manaba sangre en abundancia de uno de los brazos. Interrogado por la causa de aquella sangre, contestó que era suya y que provenia de una ancha herida que se habia producido á si propio con unas tijeras. El trozo de carne que masticaba con voraz apetito era de carne humana y procedia de su brazo izquierdo.

Conducido á la inspeccion, este extraño sér declaró que era libre para hacer de su cuerpo lo que quisiera sin necesidad de dar cuenta á nadie, y repitió, que no entendía el porqué la República ha de impedir á un hombre honrado que haga de su cuerpo lo que quiera. ¿A quien perjudico con eso?

Desde la inspeccion fué enseguida trasladado al establecimiento de *Santa Ana*, donde el eminente alienista doctor Garnier tiene ya en observacion y en estudio á este caso clínico de tanto interés para la ciencia. La medicina hasta hoy no habia contado más que con enfermos de *Malaria*, es decir, de una gran tolerancia para el uso de substancias no sasonadas, empero reconocidas como alimenticias y que no las empleaban con ningun fin terapéutico, carnes crudas, caracoles, etc., y de *Pica*, á saber, deseo de ingerir substancias no reconocidas como alimenticias, tierra, cenizas, botones, papeles, etc.; sin embargo desde hoy cuenta ya con la existencia de un loco originalísimo que se come sus propias carnes, como verdadero summum del apetito morboso.

Inmediatamente que el citado D. Garnier haya hecho las revelaciones que probablemente llevará muy en breve á la Academia de Medicina, las publicaremos para conocimiento de nuestros abonados.

—Los partidos médicos vacantes son los siguientes:

Una de las plazas de Médico de la beneficencia municipal de Palencia; 1.350 pesetas por la asistencia de las familias pobres y gratificacion de 250 pesetas por la de la cárcel del partido. Hasta el 30 de Julio.

—El del Escorial (Cáceres). Haber 1.558. Dotacion 999 pesetas, más las iguales. Hasta el 30 de Julio.

—Dos plazas de Médico-Cirujano de Los Santos (Badajoz), Haber 6.302. Dot. 999 pesetas á cada una por la asistencia á 325 familias pobres que corresponden á cada plaza. Hasta el 30 de Julio.

—El Casar de Palomero (Cáceres). Habitantes 1.349. Dot. 975 pesetas, y unas 2.000 por iguales. Hasta el 3 de Julio.

—El de Farmacéutico de Cañaveras (Cuenca). Hab. 1.043. Dota-

ción 180 pesetas por beneficencia. Hasta el 3 de Agosto.

—El de Fortuna (Murcia). Haber 6.090. Dot. 995 pesetas. Hasta el 30 de Julio.

—Los de Médico y Farmacéutico de Granátula (Ciudad Real). Haber 2.531. Dot. 999 pesetas al primero y 750 al segundo por la asistencia hasta 300 familias pobres. Hasta el 3 de Agosto.

El de Céspedes (Salamanca). Hab. 1.379. Dot. 750 pesetas por beneficencia, más las igualas. Hasta el 2 de Agosto.

—El de Fontanejero (Ciudad Real). Hab. 528. Dot. 50 pesetas por 4 familias pobres, más las igualas con los vecinos pudiente. Hasta el 6 de Agosto.

—Una plaza de Médico-Cirujano de Clanca (Murcia). Hab. 3.961. Dot. 999 pesetas, y además 376 pesetas para servicios extraordinarios. Hasta el 6 de Agosto.

Noticias Comerciales

Nuestros vinos en Londres

La cantidad total de vinos de todas clases introducidos en el Reino Unido desde el 1.º de enero hasta el 30 de junio de 1891 ha sido:

Blancos, 1.1961.41 galones.
Tintos, 910885 idem.

Por lo que respecta á los precios á que se cotizan en este mercado, han sido la semana pasada los que anotamos á continuación:

Vinos blancos ajerezados, de 14 á 16 libras por bota.
Jerez, clase superior, de 55 á 80 idem.
Idem buena, de 36 á 50 idem.
Idem mediana, de 26 á 44 idem.
Idem comun, de 20 á 24 idem.
Málaga, de 16 á 26 idem.
Moscatel, de 24 á 27 idem.
Pajarete, de 17 á 20 idem.
Tinto de Tarragona, de 12 1/2 á 17 libras pipa de 115 galones.
Alicante, según clase, de 15 á 40 idem.

Clarete del Marqués de Riscal, cosecha de 1886, á 30 chelines las 12 botellas.

Idem id. de 1887, á 26 idem.
Idem id. de 1888, á 23 idem.
Idem id., clase comun de 15 á 18 idem.

Idem id., según clase, de 9 á 19 libras por barrica bordelosa.

Aguardiente de Jerez, estilo cognac, de 6 1/2 á 7 chelines por galon.

—El sindicato de Viticultores de Valencia, ha remitido á todos los ayuntamientos de poblaciones vitícolas de España, á los Consejos provinciales de agricultura, industria y comercio, á todos los ministerios y demás centros oficiales, á las estaciones enotécnicas de España en el extranjero, á las Cámaras de Comercio francesas, á los diputados y senadores y á la prensa en general, la exposición que recientemente ha elevado el Sindicato al presidente del Consejo de ministros sobre el nuevo tratado de comercio con Francia.

—Dicen de Murcia, que en la actualidad hay desanimación en todos los mercados de la provincia, excepto el de vinos de Yecla, donde han aumentado las transacciones, elevándose algo los precios con respecto á los últimos días del mes anterior.

El estado de los viñedos en general es excelente, haciendo concebir buenas esperanzas para la cosecha próxima.

—Según el último boletín de la estación enotécnica de España en París, continúa firme el mercado de vinos, aunque mostrando cierta calma, pagándose algunos de Aragón y de Navarra hasta 38 francos el hectólitro, mejorando también los blancos de Huelva y Sevilla.

Noticias Marítimas

Correos de la Trasatlántica

El «Alfonso XIII» salió el 20 de la Habana para la Coruña y Santander.

El «Baldomero Iglesias» salió el 20 de la Habana para Nueva-York.

El «Ciudad Condal» salió el 20 de Nueva-York para la Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el 20 de Santiago de Cuba para la Habana.

El «Reina María Cristina» salió el 20 de Santander para la Coruña, Puerto-Rico, la Habana y Veracruz.

El «España» llegó el 20 á Santander procedente de Colón y Vigo.

El «Buenos Aires» llegó el 20 á Cádiz

procedente de la Habana, Coruña y Santander.

El «Rabat» salió el 20 de Melilla para Málaga, Cádiz y Mogador.

El «Isla de Mindanao» saldrá hoy 24 de Barcelona para Manila y escalas.

El «Alfonso XII» saldrá mañana 25 de Barcelona para Málaga, Cádiz, las Palmas y las Antillas.

C.º Générale Trasatlantique

El «La Bourgogne» llegó el 18 á Nueva-York procedente del Havre.

El «Saint Simon» salió el 18 de Bordeaux para Saint Thomas y Haití.

El «La Gascogne» llegó el 19 al Havre procedente de Nueva-York.

Noticias Curiosas

Los ferro-carriles eléctricos.

Actualmente hay en explotación ó en construcción en los Estados-Unidos, en Inglaterra, en Alemania, en Italia, en Austria y en el Japón, 25 líneas de tranvías ó ferro-carriles eléctricos que emplean 4.000 coches, 7.000 motores y 2.600 millas (4.160 kilómetros) de línea, recorriendo una distancia diaria de 400.000 millas (640.000 kilómetros) y transporta anualmente 750.000.000 de viajeros.

Las pendientes más rápidas son de 13 y 14 por 100; las distancias de los puntos más lejanos á las estaciones centrales de producción de energía eléctrica acusan 6 millas, y las velocidades realizadas hasta 25 y 30 millas por hora, cuando los coches están aislados; la tracción eléctrica permite, á velocidades menores trenes de 2, 3 y también de 4 coches. El número de personas empleadas en esta explotación excede de 10.000.

En los Estados-Unidos la suma invertida en la explotación de los procedimientos de tracción eléctrica excede de 250.000.000 de francos, y los negocios producen anualmente de 40 á 50 millones de francos.

El primer ferro carril eléctrico se ensayó en 1879, y apenas hace cinco años que la construcción de tranvías y ferro-carriles eléctricos ha entrado en la vía industrial.

Por la rapidez de desarrollo adquirida desde este tiempo, púdesese presagiar el porvenir reservado á los ferro-carriles eléctricos.

El lenguaje de las frutas

Desde tiempo inmemorial ha sido el lenguaje de las flores el idioma predilecto de los enamorados.

Corre por ahí un librito en que están expresados los significados de todas las flores conocidas.

Pero es preciso confesar que ese libro es un libro de Verano.

¿Qué hará el enamorado cuando llegue el Otoño y no tenga flores en su huerto?

Este vacío es el que pueden llenar las frutas.

La cereza significa «debilidad».
El albaricoque, «estasez».
La pera, «cansancio».
La manzana, «familia».
El higo, «adoro».
La granada, «riqueza».
El melón, «amor platónico».
La patata, «poco dinero». (Aquí empieza y el lenguaje de la hortaliza, apéndice al de las frutas).

El arroz, «obstáculos».
La remolacha, «rubor».
La berengena, «memoria».
El tomate, «sentimiento».
La alcachofa, «amargura».

La lechuga, «amor hasta la tumba».
Conocidas estas equivalencias, un hombre que no puede hablar con su adorado tormento, influye con la criada para que ésta ponga en la mesa peras, arroz, melón, papas, berengenas y manzanas.

La mujer amada, advertida á tiempo, se sienta á la mesa, y de en los platos lo siguiente:

«Estoy cansado de los obstáculos de tu amor, y como no tienes dinero, me retiro. Memorias á la familia.»

Bicicletas con música

Un señor White, de Black-Rock, ha inventado una caja armónica que, aplicada al mecanismo del biciclo, deja oír, al ponerse en movimiento el vehículo, los valses, polkas y canciones más en boga.

Vaya, que ahora nos atropellarán al son de la *Marcha de Cádiz*.

Nuestra Correspondencia

Madrid 20 Julio.

Sr. Director: El artículo que con el título de *Illegalidad flagrante* publicó anoche *El Correo* y copian ó extractan hoy varios periódicos, está sirviendo de tema á todas las conversaciones.

En Bolsa, especialmente, ha sido muy comentado.

Previene el artículo 1.º de la ley relativa al Banco de España, inserta en la *Gaceta* hace cinco días, que «puede aquél emitir billetes hasta la suma de 1.500 millones, siempre que conserve en sus cajas en metálico, barras de oro ó plata, la *tercera parte*, cuando menos, del importe de los billetes en circulación, y la *mitad de esa tercera parte precisamente en oro.*»

El Correo al examinar el último balance del Banco, dice textualmente lo que sigue:

«Con arreglo á la ley promulgada el día 15 del actual, el Banco estaba obligado, por consiguiente, á tener en sus cajas en metálico la tercera parte de aquella suma ó sea 246.989.900 pesetas.

Pues, sin embargo, por cima de la ley votada por las Cortes y sancionada por la Corona, el Banco no tenía ayer en sus cajas en metálico (incluyendo las barras de oro y plata) más que 214 millones 596.469.10 pesetas, cuya cifra, deduciendo de ella 11.166.907.22 en moneda de bronce, queda reducida á 203.429.561.88 pesetas; y aunque se añada el importe de las barras y de la moneda vieja mandada recoger que tiene el Banco en la Casa de Moneda, sólo sería de 213.427.751.84 pesetas.

Resulta, por tanto, que el Banco está fuera de la ley, por tener de menos en sus cajas 33 millones de pesetas en metálico, ó lo que es lo mismo, por tener de más en circulación cien millones de pesetas en billetes.

Pero con tal de que el Banco esté contento, y estándolo también, por lo visto, el Gobierno, ¿qué importa que queden más ó menos lucidas las tres ramas del poder legislativo?

El Código penal, por ejemplo, los gritos subversivos, y quizás algún pobre diablo esté á estas horas en la cárcel por tal motivo.

Pero infringir el Gobierno y el Banco de España una ley votada por las Cortes y sancionada por la Corona, ¿esto qué tiene de particular?

Todavía quizá nos diga mañana algún periódico ministerial que esta clase de observaciones minan el principio de autoridad.

Porque el respeto al principio de autoridad consiste, para algunos, no en el respeto á la ley, sino en no censurar á los que, estando encargados de hacerla cumplir, la infringen.»

Y dice más adelante el colega:

«Nos ha extrañado también sobremedida no percibir en él la menor señal de haber abonado el Banco al Tesoro los 50 millones de pesetas que, según la misma ley promulgada el 15 del actual, ha debido satisfacerle desde el 1.º de Julio, ó por lo menos desde el día de su promulgación.

¿Es acaso que todavía no ha entregado el Banco al Tesoro dicha suma?

Casi, casi no nos extrañaría, por el precedente de que desde hace nueve meses tiene el Banco en su poder gratuitamente cien millones de pesetas del Tesoro cubano; de modo que el dejarle ahora por unos días cincuenta millones del Tesoro peninsular parecería poca cosa. Para el Banco se entiende, porque al país siempre le parecerá mucho, sobre todo recordando que, en cambio, el Tesoro paga al Banco intereses por los 222 y pico de millones que le debe, sin contar los que paga por el préstamo de la Tabacalera, que es lo mismo que pagárselos al Banco.

¿No se tomarán los periódicos ministeriales la molestia de enterarse y enterar al país de si ha abonado ó no el Banco al Tesoro los cincuenta millones que le ha debido abonar?»

Es indudable que el artículo, y especialmente los anteriores párrafos, ha debido producir efecto, cuando ya se decía esta tarde que contestarían autoritadamente dos ó tres colegas ministeriales.

Cuando leamos los periódicos á quien el Banco ha encomendado su defensa veremos si confunden al articulista de *El Correo*, como decía hoy en Bolsa uno de los agentes del privilegiado establecimiento, ó si, por el contrario, se tiran

una plancha defendiendo lo indefendible.

De todas suertes, resulta que el Banco de España ha sido el primero en dejar incumplimentada la ley á los cinco días de promulgarse, y esto es lo que quieren que se consigne en la prensa los bolsistas y agentes que se ocupan de este asunto.

Sigue el señor Cos Gayón en su tarea de echar los puntales á la Hacienda española, estudiando las bases del futuro proyecto de presupuestos.

Que soy de los que dudan de que don Fernando pueda obtener en Guerra y Marina las economías que se propone introducir, según dicen sus amigos, no necesito decirlo, porque de antiguo saben los lectores del *Diario del Comercio* que no creo en eso de las economías en los gastos, y menos en las que hayan de hacerse en aquellos departamentos ministeriales.

Sienta bien, sin embargo, anunciar por adelantado los propósitos del ministro de Hacienda, y más ahora que con eso de reforzar los ingresos estudia la manera de apretar los tornillos á la máquina administrativa, y mejor dicho, el modo de sacar más dinero á los contribuyentes.

Contra lo que se podía esperar en esta estación, hay aquí un interés grandísimo en conocer los planes del señor Cos Gayón, y cuanto más se retarde la celebración del Consejo de ministros anunciado, mayor es la expectación y mayor también la impaciencia de los que desean conocer el presupuesto *verdadero* del partido conservador.

Es aquí muy comentada la actitud en que se ha colocado el señor Durán y Bas al separarse del círculo conservador de esta ciudad, pero á varios conservadores les ha oído decir que tendrá una compensación el acto realizado por el señor Durán con la aproximación del señor Gamazo y sus amigos al señor Cánovas.

Según parece, el viaje á Santander del general Martínez Campos está relacionado con declaraciones en aquel sentido hechas por el señor Gamazo, cuya separación del señor Sagasta será un hecho si éste sigue las inclinaciones de los librecambistas, hoy sus amigos más predilectos.

De todos modos, dicen los conservadores ortodoxos, es sensible que hombres de los merecimientos y tan bien probados como el señor Durán y Bas tengan que abandonar sus antiguas banderas por complacencias del jefe para con los discolos y advenedizos.

De asuntos políticos y de noticias relativas al Consejo, no hay nada absolutamente nada.

Como el telegrafo habrá anunciado el fallecimiento del académico, novelista y poeta don Pedro Antonio Alarcón, sólo me resta decir que después de las páginas que consagran al finado todos los periódicos, sería pobre lo que yo pudiera escribir en honor del ilustre académico.

La casa mortuoria ha sido hoy visitada por todo lo más selecto y granado de las Academias y la literatura patria.—*Camilo.*

Seccion Amana

—Mamá, ¿vamos hoy á los funerales de la marquesa de Z...?

—¡No señora... Ayer á la ópera, hoy á los funerales... ¡no piensas más que en diversiones!

Se hablaba de Quintánez, una víctima eterna de los acreedores.

—¡Ahí tiene Vd. un chico—dijo un circunstante—que en verano debe dar envidia.

—¿Por qué?

—Porque no conocerá el calor. Como siempre está con el agua al cuello!

Entre bohemios:

—Chico, estamos de enhorabuena.

—¿Por qué?

—Van ha declarar forzoso el curso de los billetes de Banco.

—¡Gracias á Dios! Voluntariamente jamás he tenido alguno.

En el álbum de Rósita:

«No debe pegar á las mujeres ni con una flor.»

Á lo cual añadió un sietemesino malcriado:

«Siempre será preferible hacerlo con un buen palo.»

Extranjero

Detenciones

La policía ha hecho centenares de visitas domiciliarias en varias ciudades y villas del antiguo reino de Hannover.

Ha detenido á muchas personas y se ha apoderado de un enorme número de documentos, que muestran la existencia de clubs y asociaciones, subvencionados por el duque de Cumberland, y que conspiran contra la unidad del imperio germánico.

Un periódico berlinés dice que el gobierno ha adoptado las alarmantes medidas y ha difundido los rumores sobre la existencia de una conjuración solamente por hallar un pretexto para confiscar los llamados fondos guelfos.

Los toros en Francia

Escriben de París que las autoridades prefecturales y municipales de varios puntos de Francia, se oponen resueltamente y en cumplimiento de la ley, á que en las corridas de toros que allí se celebran los haya de muerte.

Según parece, si los toreros insisten en lo contrario, el gobierno mandará cerrar las plazas.

Sin gente aún

Telegrafian de Penzance (Inglaterra) que se halla aún en aquel puerto el acorazado chileno «Presidente Errazuriz» por no haber podido procurarse aún la marinería que necesita y en especial maquinistas y fogoneros.

Sección Insular

Nuestros Administradores

Profesamos á la ley profundo respeto y por ello sentimos la natural tristeza cuando los encargados de hacerla cumplir, en vez de suavizar asperezas, hacen odioso su cometido con exageradas fiscalizaciones que solo pueden despertar en el contribuyente el deseo de la ocultación y el matute.

Hace bastantes días venimos llamando la atención del Sr. Delegado, sobre lo que á todas horas sucede en Santa Catalina, desde la instalación de los fielatos. Nuestros presentimientos vienen fatalmente cumpliéndose y antes de ayer con motivo de haber sido detenida una mujer, que era portadora de unas pocas pastillas de jabon, por uno de los empleados del resguardo, formóse un numeroso grupo alrededor de la caseta donde está instalado el fielato, se oyeron voces amenazadoras y hasta cruzaron los aires gruesas piedras.

La cordura de los más, atajó la imprudencia de los menos y como todos protestaron del acto á seguir las cosas como hasta aquí, el conflicto se presentará fatal é inevitable.

Nos consta que los expendedores del Arrabal, principales interesados en la cuestión de consumos, desean únicamente que se les trate, no como á matuterós y sí como á contribuyentes, que por ser tales, tengan iguales derechos que los del casco de la población.

Se dice entre los empleados, que acostumbrados los del Arrabal de Santa Catalina á no adeudar jamás consumos, precisa meterlos en cintura, y hasta uno de nuestros compañeros de redacción ha oído, á un jefe del resguardo, que hay que rebentar al Gibraltar de las Baleares.

Estas razones no pueden pesar en el ánimo del Sr. Delegado, que como nosotros no puede ver más que contribuyentes sujetos como todos á la ley.

Los alardes de fuerza, son siempre imprudentes y la fiscalización á

domicilio, á diario, acabaría aún la paciencia del mismo Job.

Medios tiene el Delegado de vigilar y evitar el matute y medios sobrados de hacer caer todo el peso de la ley sobre los defraudadores, sin hacer más odiosa la contribución, que por serlo tanto, no hay un solo estadista que no estudie la manera de sustituirla, ó reformar por lo menos su cobranza.

Creo el Sr. Delegado que con medidas tan extremas alcanzará mayor suma la recaudación? Si tal cree, no tardará en palpar su error con la elocuencia irrefutable de los números.

Cese, pues, esa constante amenaza de que se altere el orden público; busquen los empleados del resguardo la fórmula de armonizar los intereses de la Hacienda y los del contribuyente y no duden que la tranquilidad sustituirá al estado de alarma en que se encuentra aquel vecindario, y con ello verá el señor Delegado aumentar el adeudo y disminuirá el matute.

Si el Sr. Delegado no escucha nuestra amistosa advertencia y un día de luto corona su gestión, suya será únicamente la responsabilidad.

Fué el de ayer día de bochornoso calor, y testimonio, además, irrecusable, del acierto con que procede en sus predicciones el sábio astrólogo Noherlessom.

La mar picada, el incierto correr de las nubes, el cárdeno brillar del rayo y el ronco retumbar del trueno, que se oyó por la mañana y al anochecer, evidenciaban que en efecto descargaba en lugar vecino la tormenta que para estos días anunciara en su Boletín Meteorológico el citado astrónomo.

A la hora de escribir estas líneas seguía el tiempo incierto, soplando á intervalos fuertes ráfagas de viento y encapotado el cielo.

Momentos después de escrito el suelto anterior, descargó un regular aguacero acompañado de truenos y chispas eléctricas.

Anoche se hicieron las pruebas, á presencia de las autoridades, de las luces de gas que han de iluminar la torre Eiffel que se ha levantado en la calle del Sindicato, quedando todos altamente satisfechos del magnífico aspecto que presentaba.

Todo el tiempo que dure la iluminación, el Sr. Alcalde ha dispuesto la colocación de un bombillo, en sitio conveniente, á fin de prevenir cualquier contratiempo.

El domingo habrá baile de boleros en la calle de Juanot-Colom.

Costean el espectáculo varios industriales de aquella hermosa vía, que proporcionarán con ello un momento de agradable asneto á los aficionados con que aquí cuenta el pedestre arte de Terpsicore.

Gana mucho la moral con los edificantes espectáculos que á diario ocurren en las calles de la Soledad y de San Andrés.

Póngase freno á la obscena facundia de ciertas mozas que tienen en ellas su domicilio, si como creemos es algo más que una mera palabra el decoro público.

Para Barcelona salió ayer tarde á hora de itinerario el vapor Isleño, con la correspondencia, 21 pasajeros y carga.

Lo efectuó para Valencia también á la hora de costumbre; el Union, con el correo, 171 pasajeros y diversa carga.

Se hallan vacantes las plazas de Médico y Farmacéutico Titular de la ciudad de Alcudia, dotada con el

haber anual de quinientas y de ciento cincuenta pesetas, respectivamente.

El día 24 de Agosto próximo á las doce de su mañana, tendrá lugar en esta Delegación de Hacienda subasta pública para la construcción de una falua destinada á prestar el servicio del Cuerpo de Carabineros de esta Capital, bajo el tipo de dos mil cuatrocientas noventa pesetas.

Custodiados por dos carabineros entró ayer mañana en esta ciudad un burro cargado de tabaco de contrabando.

D. Julian Vicens ha interpuesto recurso de alzada contra el acuerdo de la Comisión provincial que desestimó la reclamación del mismo contra la validez de las últimas elecciones municipales verificadas en la villa de Puigpuent.

Esta noche habrá baile de boleros en la Plaza del Aceite, dirigido por el maestro Leandro.

Desde el Junes se está trabajando en la recomposicion del puente de madera que cubre el cauce de la Riera, sita en los bajos del baluarte de San Pedro.

Con motivo de ser hoy la fiesta onomástica de S. M. la Reina Regente, vestirá de gala la fuerza de guarnicion en esta plaza.

En obsequio del Sagrado Corazón de Jesús, el próximo domingo tendrá lugar una solemne fiesta en el santuario de la Bonanova.

Conforme teniamos anunciado á nuestros lectores, la Comisión de Fomento del Ayuntamiento de esta ciudad ha comenzado ya las visitas de inspección á los establecimientos de enseñanza pública.

Dicha Comisión abriga, además, los buenos propósitos de gestionar la fundación de escuelas en el Coll de Rebassa y Pla de San Jordi. Lo celebramos.

Huyendo del mal cariz que ayer presentaba el tiempo, fondeó de arribada en el antepuerto un buque inglés de gran porte.

Ayer castigó la Alcaldía con la imposición de tres multas á varios infractores de las Ordenanzas municipales, ascendiendo su importe á la suma de setenta y cinco pesetas.

En Porto-Cristo de Manacor, se celebrará el día 2 de Agosto una gran fiesta en honor á la Virgen del Carmen.

Los preparativos que se están haciendo, y el fervoroso celo de las personas encargadas de la festividad, son indicios fehacientes de la suntuosidad que revestirá el festival, que no dudamos, estará concurrencidísimo.

Varios é importantes son los acuerdos adoptados últimamente por la sociedad de socorros mútuos El Beneficiador; entre ellos figura aumentar á seis y á siete reales diarios el socorro á los socios enfermos de medicina y cirugía, respectivamente; costear, además, los medicamentos, y en el desgraciado caso de muerte, correrá á cargo de la sociedad el despacho de documentos, la conducción del cadáver en coche de tercera clase y el enterramiento gratuito en tumba.

Desde el día 20 del actual hasta fin de Agosto próximo, se admitirán por esta Intervencion todos los títulos de la Deuda perpétua del 4 p^o exterior de la emision de

1882, cuyo último cupon ha vencido en 1.º del que cursa y que deben ser cangeados por otros nuevos, según dispone la Real orden de 29 de Noviembre de 1890.

Anoche fueron presentadas á los señores tenientes de Alcalde, las fuerzas armadas del Municipio.

De real orden ha sido ampliado por un mes el plazo para interponer reclamaciones por los Ayuntamientos contra los cupos de consumos de 1890-91.

El día 4.º del próximo mes incurrirán en el recargo de instrucción, los que no hubieran satisfecho las cuotas del encabezamiento de consumos del extrarradio.

La Gaceta publica una Real orden aclarando los arts. 1.º y 32 del reglamento de los partidos médicos; se dispone que «se entienda el reglamento sin perjuicio de respetar los convenios celebrados entre los ayuntamientos y facultativos, cesando cuando lo desee una de las partes contratantes.

La Reina ha firmado el decreto nombrando al teniente general don Antonio Maldonado capitán general de las islas Baleares.

Así lo dice un diario de la corte. Anoche abandonó el puerto tomando rumbo para Felanitx, el vapor Balear, al objeto de completar en dicha ciudad el cargamento de vino que ha de llevar á Cette.

Tras aguda dolencia falleció ayer tarde en Porto-Pi una hermosa niña, hija del distinguido facultativo D. Tomás Darder.

Seguido de numeroso cortejo esta mañana á las ocho ha sido conducido el cadáver al cementerio rural de esta ciudad.

Reciba nuestro pésame el amigo querido, y su distinguida familia, y sirva de lenitivo á su honda pena la bienaventuranza de que goza en el cielo la finada.

Hasta las doce de la noche del día 31 del mes actual, se admitirán postores para la construcción de trages de los corrigendos de la Penitenciaría militar establecida en la fortaleza de Isabel 2.ª

Nuestro distinguido amigo el conocido comerciante D. Gabriel Alzamora ha tenido la galantería de remitirnos la Circular y un ejemplar de la Guide Rose referente á los ricos manantiales de aguas minero-medicinales de Vichy de los Sres. Guerrier, de S. Yorre, á quienes representa en esta provincia.

Estas aguas, que por su rica composición entran en el grupo de las bicarbonatadas-gasosas-frías, se conservan embotelladas indefinidamente sin perder ninguna de sus poderosas propiedades terapéuticas.

Su uso modifica favorablemente las funciones de los órganos viscerales, especialmente las del aparato digestivo, sobre las que produce una profunda y palpable estimulación secretoria altamente recomendable en las dispepsias, frutulentas y ácida, en las gastralgias, en las enfermedades del hígado y particularmente en la lithiasis biliar; en la diabetes, sacarina, albuminuria y en la diátesis gotosa su uso metódico se toca con prontitud en visible resultado.

La baratura del agua Guerrier (30 pesetas caja de 50 botellas) unida á su rica composición nos hace prever que en breve su empleo será recomendado por los facultativos de las baleares y su eficaz éxito comprobado por los enfermos.

Estudio Clínico de la «Emulsión de Scott» en el Hospital Provincial de Madrid.

Los que suscriben, profesores en el Hospital Provincial de Madrid, comisionados por el Excmo. Decano de la Beneficencia Provincial para el estudio clínico de los efectos de la «Emulsión Scott».

Dr. Antonio Alcaide de la Peña. Dr. Juan Manuel Ramos. Dr. B. Hernandez Briz.

Cultos

MAÑANA SÁBADO. Santoral: Santiago ap. Patron de España, S. Cucufate m. y Sta. Valentina m.

Jubileo de cuarenta horas: Concluye en S. Nicolás al Smo. Cristo. Exposición a las seis, a las nueve y media horas menores y misa mayor, por la tarde los actos de coro, meditación, adoración.

Cultos sagrados: En S. Jaime fiesta a su Titular. A las 9 y tres cuartos horas menores y misa mayor partitura del Maestro Torrens orquestada por el señor Cusini y sermón por D. Bernardo Matas.

En la Merced a las 7 misa solemne en honor de su titular, pudiendo ganar siete años y siete cuarentenas de perdón los fieles que asistan habiendo recibido los sacramentos.

En S. Juan a las 6 y media durante una misa se rezará la primera parte del rosario en honor de la Virgen de Lourdes y por la noche la segunda y tercera parte con exposición del copon.

En Sta. Cruz por la tarde empezará la novena de la Virgen del Buen Camino con sermón por el P. Pedro Bta. Nadal; por la noche el ejercicio dedicado a la misma Virgen.

En S. Francisco al anochecer el ejercicio de la Felicitación Sabatina. En S. Felipe Neri al anochecer el ejercicio del nacimiento de Jesucristo con exposición.

Corte de Maria: En el Hospital a Nuestra Sra. de la Anunciación.

Movimiento local

Nacimientos

Día 21.—Varones 3, hembras 1.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Día 23

Juan Ribas, 10 años, Arrabal, meningitis.

Francisca Mulet, 3 años, calle de Berad, sarampión.

Juan Negre, 2 años, calle del Socorro, sarampión.

Sebastiana Hernandez, soltera, 79 años Hospital, anemía.

Hospital civil

Día 23.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 0.—Salidas, varones 4, hembras 0.—Defunciones, varones 0 hembras 1.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 23

De Mahon vapor «Nuevo Mahonés» capitán D. Francisco Cardona 18 trip. toneladas 396, 5 pas. efectos y balija m. Mahon.

De Valencia laúd «Generosa» p. José Lacomba 5 trip. ton. 24 con melones y otros, m. Cabañal.

De Alicante pailebot «San José» patron Bartolomé Enseñat 6 trip. ton. 53, efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Porto-Colóm y Certe vapor «Balear» c. D. Guillermo Fujol 26 trip. toneladas 945 vino y efectos m. Palma.

Para Marsella pailebot «Roberto» patron Antonio Oliver 8 trip. ton. 119 vino y efectos m. Sóller.



SAPOLIO

(LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR) UNICA PASTA LEGITIMA PARA LA LIMPIEZA LA MAS BARATA Y EFICAZ TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados o enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Para Barcelona vapor «Isleño» c. don Raimundo Pina 25 trip. ton. 314 con efectos m. Palma.

Para Ibiza laúd «Angela» patron Pascual 5 trip. ton. 30 con efectos m. Ibiza.

Boletín meteorológico.

Día 23

Table with weather data: Barómetro (763.3), Termómetro seco (28.5), Id. húmedo (22.8), Mínima (20.3), Reflector (19.8), Dirección del viento (E), Ascenso del baró. en 24 h. (0.0), Desc. del baró. en 24 h. (0.0)

ACACIEMIENTOS

A las nueve cielo y horizontes claros despejados con Cumulus en los cuadrantes viento fresquito al SSO. y mar rizada.

A las doce sigue el mismo cariz con tendencia a Cumulus y Nimbus viento fresco al SO. y mar picada.

A las siete cielo cubierto por densos celajes en Cumulus y Nimbus horizontes despejados con tendencia a cerrarse en chubasquería, viento fresco al SO. y mar rizada.

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca

En vista del anuncio publicado por la Dirección general de la Deuda en la Gaceta de Madrid de 16 del corriente, referente al canje de títulos de la Deuda perpetua al 4 p. exterior, emision de 1882, por los de la de 1891, el Banco ha acordado proceder a verificar dicha operacion con los valores depositarios en sus Cajas, con sujecion a las reglas siguientes:

1.º Hasta el 24 del actual podrán avisar por escrito los interesados que deseen conservar los títulos sin canjear.

2.º Pasado el día 24 del corriente se procederá por esta Sucursal a la presentación en las oficinas de la Delegación de Hacienda, de todos los títulos de 4 p. exterior depositados ó dados en garantía de préstamo ó crédito, cuyos interesados no hayan avisado que se conserven sin canjear.

Y 3.º Desde el día 31 del presente mes no se admitirán en depósito ni en garantía de operaciones títulos de la emision de 1882.

Palma 21 de Julio de 1891.—El Secretario, Emilio Figueras.

Se halla en venta un

predio sita en la huerta de esta ciudad todo regadio con tres norias y casa rústica, de extension de unas treinta cuarteradas.

Darán razon en la imprenta de D. Felipe Guasp.

En la rinconada de

Sta. Margarita hay una cochera para alquilar con agua y espacios local para las caballerias informarán, calle de Jaime II núm. 58, 3.º

BAÑOS DE MAR NATURALÉS

EN LA PORTELLA. Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en la cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves dias abierto al servicio esclusivo de las mujeres.

Se venden dos casas

con una porción de terreno plantado de higueras, almendros y otros frutales, situado en el predio «Son Mayorals» del término de esta ciudad. Para mas informes, Molineros 9 pral.

Viaje de recreo

a las maravillosas Cuevas del Drach. Ida y vuelta el mismo dia. Precio de entrada: De una hasta cinco personas, 7.50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1.50 id. El guía de las Cuevas vive calle de Arta, Manacor.

Aviso al público

Se desea alquilar una casa saguan en lugar céntrico de esta capital que contenga al menos cuatro cuartos dormitorio y demás comodidades.

Informarán las señoras Pons y Bonet calle de S. Nicolás tienda.

Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno ha acordado repartir once pesetas por acción a cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, a contar desde el día 20 del corriente.

Palma 18 de Julio de 1891.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Baños de Mar

El propietario de los baños situados en el «Torrent de Mal-pas» junto al «Cormarí» participa a sus numerosos parroquianos y al público en general que desde hoy permanecerá abierto dicho establecimiento.

PIANO

Se vende uno usado casi nuevo por un precio económico. Union 43, 1.º

COPISTERIA DE MÚSICA

Trasposiciones, arreglo de toda clase de música para piano y orquesta y banda, a precios económicos; se admiten encargos por correo, servidos con prontitud.

Catálogo del mes de Julio Seccion Religiosa Ave Maria, a solo para tenor, con acompañamiento de armonium, trasportada para baritono. Tantum Ergo, a cuatro voces para órgano u armonium. Misa a tres voces a pequeña orquesta, ó órgano. Piezas sueltas. Kiries, coro. Gloria, coro. Laudamus, duetto. Domine Jesús, terte trino. Quitolis, coro. Ofertorio y Elevacion, órgano. Se despacha; Escuela de Música, Tru-yols 1.º principal.

Vapores-correos

Salidas. Los domingos a las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y a la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes a las doce del dia para Cabrera; a las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Los martes a las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves a las ocho de la mañana para Mahon por via de Alcudia; a las doce del dia para Cabrera; a las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los dias a las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos a las ocho de la noche de Mahon por via de Alcudia.

Los lunes a las siete de la mañana de Valencia.

Los martes a las seis de la mañana de Barcelona; y a las doce de Cabrera.

Los miércoles a las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves a las seis de la mañana de Mahon y a las once de Barcelona por via de Alcudia.

Los sábados a las seis de la mañana de Barcelona; y a las doce de Cabrera.

Todos los dias a las siete de la mañana llega a Palma la correspondencia del interior de la isla.

Andrés Bordoy y C. COMISIONISTAS

Calle Jaime II, 87 y 89.—Palma Mallorca. Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera de Pont d'Inca. Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martinez.

Servicio Telegráfico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 23, 7.35 n.

Los marroquíes han dejado tarjetas de despedida a los Ministros.

El Embajador se encuentra más aliviado.

La comision de aranceles ha dictaminado. Anunciase un voto particular en sentido más proteccionista.

Las impresiones sobre Portugal son mas satisfactorias.

Es inexacto que el Gobierno tome medidas en la frontera.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 23 Julio.

Table with exchange rates: 4 p. interior (76.85), 4 p. amortizable (88.90), Cubas (105.50), Banco de España (418.50), Arrendataria de Tabacos (86.00), 4 p. interior (76.47), 4 p. exterior (77.56), Cubas (105.75), Coloniales (61.55), Nortés (68.10), Francias (40.60), Madrid fig. (76.42), 3 p. renta francesa (95.40), 4 p. Español (72.87).

Table with exchange rates: Crédito Balear (115.00), Cambio Mallorquín (81.75), Ferro-carriles de Mallorca (60.50), Alumbrado por gas (150.00), Salinas de Ibiza (000.00), Societat General Mallorqu. (87.00), Bonos municipales (24.75), Isla Marítima (62.00), Francos (6.60).